

STANDARD & POOR'S

Nuevos gobiernos estatales, con debilidad presupuestal

[MARGARITA JASSO BELMONT]

■ Las nuevas administraciones de los estados que celebraron elecciones el 7 de junio, se verán obligadas a lidiar con una débil flexibilidad presupuestal, en algunos casos altos niveles de deuda que limitarán el financiamiento de proyectos de infraestructura, y con desafíos políticos hacia finales del año, afirmó la calificadora Standard & Poor's.

En su análisis "¿Qué les espera a los estados mexicanos que calificamos tras las elecciones intermedias?", la calificadora explicó que los gobiernos estatales enfrentarán desafíos fiscales como resultado de los menores precios del petróleo, pues una tercera parte del gasto federal depende de los ingresos fiscales por producción petrolera.

Sin embargo, aclaró que las presiones económicas que enfrentarán como consecuencia de ello, no reducirá por el momento la calificación que tienen actualmente.

"Aunque no esperamos que las calificaciones de estos cinco estados cambien en 2015 como resultado de las elecciones, observaremos cualquier tendencia que pueda afectar su calidad crediticia derivada de cambios en las políticas financieras", afirmó Daniela Brandazza, analista de Standard & Poor's.

En este sentido, destacó que evaluarán cualquier riesgo derivado de la falta de disposición de las nuevas administraciones para fomentar la sustentabilidad fiscal, liquidez prudente y adecuada administración de sus organismos descentralizados.

El documento detalla los retos que enfrentarán los gobiernos en cada estado, por ejemplo en Querétaro, entidad con la mejor calificación (BBB/estable a nivel global), el principal desafío será el de continuar con prácticas administrativas eficientes, un correcto desempeño fiscal, prudentes políticas de deuda y reformar su sistema de pensiones.

En Nuevo León, cuya calificación es mxA-/positiva, el reto es fortalecer su desempeño presupuestal y mejorar su liquidez para cubrir la deuda con sus proveedores de servicios. Mientras que Campeche con calificación mxA/positiva, tendrá que reducir sus gastos de inversión para compensar las menores fuentes de ingreso, debido a que es uno de los estados con mayor dependencia petrolera.